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Lugar de racista 
é na cadeia

Já passou da hora de agres-
sões racistas, como as sofridas 
pelo atacante brasileiro Vini-
cius Júnior durante um jogo 
do Campeonato Espanhol no 
último domingo (21), serem 
punidas com rigor. Os respon-
sáveis devem ser criminaliza-
dos. Também é necessário pu-
nir esportivamente os clubes e 
que os patrocinadores cobrem 
os organizadores do campe-
onato. O mesmo vale para as 
emissoras de TV.

Como bem disse Vinicius 
Júnior,  não são casos isolados. 
São, na verdade, episódios 
contínuos espalhados por vá-
rias cidades da Espanha. Não 

se trata de futebol, é falta de 
humanidade dos racistas. Não 
é possível que quase no meio 
do Século 21 a gente tenha o 
preconceito racial ganhando 
força em vários estádios de 
futebol na Europa.

Por isso, o caso do atacante 
ex-Flamengo virou um inci-
dente diplomático, envolvendo 
os governos do Brasil e da 
Espanha. Não à toa, os mi-
nistérios da Igualdade Racial 
do Brasil e da Igualdade da 
Espanha assinaram, na terça-
-feira (23), nota conjunta sobre 
os repetidos casos de racismo 
contra Vinicius Júnior. NOSSA 
OPINIÃO PÁGINA 2

O Instituto Biológico vai realizar neste sábado, 27, a colheita de café. O espaço tem o maior cafezal urbano 
do mundo e abrirá suas portas ao público para que a população participe da experiência de colher os 
grãos maduros do cafezal. PÁGINA 4

O prefeito Ricardo Nunes sancionou nesta terça-feira (dia 23) a lei “Não se Cale”, que estabelece a criação 
de uma série de medidas para o combate à violência sexual contra mulheres em bares, baladas e outros 
locais de lazer na cidade de São Paulo, além de medidas de acolhimento a vítimas, seguindo o protocolo 
de ação desenvolvido pela Coordenação de Política para Mulheres da Secretaria Municipal de Direitos 
Humanos e Cidadania (SMDHC). PÁGINA 2

Sábado tem colheita do 
café no Instituto Biológico

SP tem lei contra assédio 
sexual em bares e baladas
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Até julho bares podem 
manter mesas nas ruas

A Prefeitura de São Paulo prorrogou por mais 100 dias 
o período de isenção de taxas do Projeto Ruas SP. Com a 
publicação do novo decreto, os estabelecimentos partici-
pantes do Ruas SP ficarão isentos até julho da cobrança 
de taxa pela faixa de rua usada para a instalação de 
mesas e cadeiras. PÁGINA 6
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Jornais a serviço da comunidade

Lugar de racista é na cadeia

O caso do atacante 
ex-Flamengo 

virou um incidente 
diplomático 

envolvendo os 
governos do Brasil e 

da Espanha

Já passou da hora de agres-
sões racistas, como as sofri-
das pelo atacante brasileiro 
Vinicius Júnior durante um 
jogo do Campeonato Espa-
nhol no último domingo (21), 
serem punidas com rigor. Os 
responsáveis devem ser cri-
minalizados. Também é neces-
sário punir esportivamente os 
clubes e que os patrocinadores 
cobrem os organizadores do 
campeonato. O mesmo vale 
para as emissoras de TV.

Como bem disse Vinicius 
Júnior,  não são casos isolados. 
São, na verdade, episódios 
contínuos espalhados por vá-
rias cidades da Espanha. Não 
se trata de futebol, é falta de 
humanidade dos racistas. Não 
é possível que quase no meio 
do Século 21 a gente tenha o 
preconceito racial ganhando 
força em vários estádios de 
futebol na Europa.

Por isso, o caso do atacante 
ex-Flamengo virou um inci-

dente diplomático, envolven-
do os governos do Brasil e da 
Espanha. Não à toa, os mi-
nistérios da Igualdade Racial 
do Brasil e da Igualdade da 
Espanha assinaram, na terça-
-feira (23), nota conjunta sobre 
os repetidos casos de racismo 
contra Vinicius 
Júnior.

Infelizmente, 
a desigualdade e 
a discriminação 
ainda estão em 
todos os âmbi-
tos da sociedade, 
mas o que acon-
teceu no domin-
go com o jogador brasileiro 
é grave violação dos direitos 
humanos. Durante a derrota 
do Real Madrid para o Va-
lencia por 1 a 0, no Estádio 
Mestalla, Vini escutou insultos 
racistas e gritos de “macaco” 
vindos das arquibancadas. O 
árbitro paralisou a partida e o 
sistema de som avisou que o 

confronto só seria retomado 
se as ofensas parassem. O 
jogo prosseguiu após cerca 
de oito minutos de pausa, com 
a polícia comparecendo ao 
local. Pior:  posteriormente, 
Vinicius Júnior foi expulso ao 
se envolver em uma confusão. 

Dois dias depois, 
a Federação Es-
panhola anulou 
o cartão verme-
lho recebido pelo 
brasileiro.

O racismo vi-
rou uma coisa 
normal no Cam-

peonato Espanhol e os adver-
sários incentivam. Por isso, 
a sociedade brasileira exige 
providências imediatas e con-
tundentes. Todas as institui-
ções competentes devem agir 
não só contra o que aconteceu 
no domingo, mas sim contra 
todos os casos que ocorrem 
frequentemente na Espanha e 

que não podem ficar impunes.
Vale ainda destacar as 

declarações da ministra da 
Igualdade Racial, Anielle 
Franco. “Agora, é questão 
de honra”, disse a irmã da 
vereadora Marielle Franco, 
sobre a exigência para que 
essas pessoas racistas sejam 
identificadas e punidas de-
vidamente.

Brasil  e Espanha assi-
naram, em Madri, um me-
morando de entendimento 
de combate ao racismo, à 
xenofobia e a formas corre-
latas de discriminação. Um 
dos destaques do acordo é 
exatamente a previsão de 
que os países “dediquem 
atenção especial à luta con-
tra o racismo nas atividades 
esportivas”. Agora, o que 
se espera é que esse acordo 
não fique apenas no papel e 
nas boas intenções. Tem de 
fazer valer e ser colocado 
em prática.

Os moradores da Vila Carioca 
já podem, oficialmente, utilizar 
espaços do novo Polo Esporti-
vo, Gastronômico e Cultural do 
bairro, o qual conta com quadro 
quadras de areia, sendo uma de-
las destinada ao público infantil, 
equipamentos de ginástica, área 
pet, pista de skate, playground 
e um cachorródromo.

Todos os sábados, acontece 
no local – que fica entre as ruas 
Ainda e Auriverde – uma feira 
de arte e gastronomia do projeto 
Super Mães, voltado a oportu-
nidades para mães que possuem 
filhos PCDs exporem suas artes 
e dons gastronômicos.

Presente no evento de inau-
guração, realizado no domingo 
(21) e que recebeu diversos 
moradores da região, além da 
bateria da Imperador do Ipi-
ranga, o Secretário de Esportes 
da cidade de São Paulo Carlos 
Augusto Manoel Vianna afir-
mou, em entrevista à reporta-
gem do Jornal Ipiranga News o 
fortalecimento da qualidade de 
vida, com a inauguração de es-
paços de lazer, recreação, o que 
segundo ele “é uma bandeira 
– principalmente – pós pande-

mia”, frisando que a população 
precisa ter cada vez mais saúde.

“Cacá” destacou ainda que, 
“ o esporte é saúde, cidadania 
e melhora os índices de cri-
minalidade”, salientando que 
lançamentos como o ocorrido 
na Vila Carioca “mostram que 
a cidade está no caminho certo”.

Também em entrevista ex-
clusiva ao Ipiranga News, o 
prefeito de São Paulo dissertou 
sobre a recuperação de espaços 
antes degradados e utilizados 

pela criminalidade, impedindo 
que a população pudesse utilizá-
-los, destacando a importância 
da Subprefeitura do Ipiranga 
para a realização do projeto que 
recuperou o espaço.

“Estamos fazendo em vários 
pontos da cidade. Agindo com 
bastante critério, coragem, fazen-
do o enfrentamento do que deve 
ser feito, e colocando espaços 
públicos com qualidade e com 
condições de uso para as pessoas, 
apontou Ricardo Nunes.

Durante a inauguração, Nunes 
pontuou a importância da pre-
sença do povo da comunidade, 
integrantes de times de várzea 
da região e do MSTI presentes 
no encontro. “É muito bacana a 
gente poder chegar aqui no do-
mingo e ver o pessoal do MSTI, 
todos no domingo participando, 
ver as pessoas do time [Associa-
ção Beneficente Social Cultural 
e Desportiva Vila Carioca]. É 
muito bom.

Sete inaugurações acontece-
ram durante o evento, que con-
tou também com a presença do 
Subprefeito do Ipiranga Adinil-
son Almeida. Uma das quadras 
de areia do lugar está com as 
construções em andamento. As 
outras três, já estão disponíveis 
para a utilização.

Futuramente, uma área vol-
tada para shows, com concha 
acústica, também poderá fazer 
parte do polo esportivo, o qual 
– a princípio – não terá vestiário 
nem banheiro, por estar locali-
zado em uma área aberta.

A zeladoria do local será 
realizada através de serviços 
públicos da Subprefeitura do 
Ipiranga.

 Vila Carioca ganha Polo Esportivo

A Caixa Econômica Federal, 
em parceria com a Central 
Única das Favelas (CUFA) e 
o Impact Hub, lança o terceiro 
Laboratório de Inovação Social 
do programa Mulheres de Fave-
la, desta vez na cidade de São 
Paulo, na favela de Heliópolis. 
Com o lema “No Meio da Que-
brada tem Mulher que Sonha 
Alto”, o projeto, que passou 
pelo Rio de Janeiro e Salvador, 
agora acontece na capital pau-
lista e foi inaugurado no CEU 
da comunidade.

“Lançamos a terceira etapa 
do programa Mulheres de Fa-
vela, hoje, com muito prazer, 
aqui em Heliópolis região que 
conheço bem, pois trabalhei na 
Vila Carioca, do lado de vocês 
[moradores da comunidade], 
convivi muito com as pessoas 
que moram aqui [em Heliópo-
lis], o que foi um prazer e um 
aprendizado na minha vida”, 
contou a presidente da Caixa 
Maria Rita Serrano, destacando 
também a parceria com a CUFA 
e a utilização do espaço – CEU 
– que pertence à Prefeitura.

O lançamento aconteceu no 
dia 12 de maio e ficará no CEU 
Heliópolis por 45 dias, buscan-
do a capacitação das mulheres 
da comunidade, com oficinas 
gratuitas para qualificação das 
mulheres moradoras de favela, e 
um espaço de acolhimento para 
deixar as crianças.

“Conseguimos causar um 
grande impacto na vida dessas 
mulheres com as oficinas que 
proporcionamos através do pro-
grama, tanto no Rio quanto em 

Salvador. Queremos proporcio-
nar uma experiência muito boa 
para as moradoras das favelas 
de São Paulo. No laboratório, 
teremos o espaço kids, onde as 
crianças podem ficar enquanto 
as mães se qualificam”, disse 
Elaine Caccavo, diretora exe-
cutiva da CUFA.

As aulas da oficina pos-
suem cursos de Maquiagem, 
Upcycling, Marketing Digital, 
Trancista, entre outros. A expec-
tativa é de pelo menos 300 alunas 
para o projeto na capital paulista.

Edilma Pimenta é moradora 
de Heliópolis e proprietária da 
loja Pimenta Rosa, um sucesso 
na região. Para ela, programas 
como este ajudam ainda mais 

mulheres que tem sonhos altos 
a poderem realiza-los através do 
empreendedorismo. “Não desis-
tam do sonho de vocês. Com 
este programa, é possível viver 
o próprio negócio”, expressou.

O Prefeito de São Paulo, Ri-
cardo Nunes, destacou a impor-
tância do evento de lançamento, 
apresentando dados que apon-
tam o índice de desemprego na 
cidade, salientando que com 
estes projetos e parcerias com 
o Governo do Estado, Governo 
Federal – a Caixa, as mudanças 
pelas quais as mulheres sempre 
lutam começarão a ser “acele-
radas”. 

“Queria começar falando um 
pouquinho da importância desse 

evento. Aqui na cidade de São 
Paulo, nós temos uns dados que 
nos preocupam, e nós, Prefeitu-
ra de SP, com o Governo do Es-
tado, Governo Federal –Caixa – 
e com todas as nossas mulheres, 
vamos começar a acelerar essas 
mudanças que são necessárias”, 
abordou Nunes.

As inscrições para as mu-
lheres que desejam participar 
devem ser realizadas através do 
site do programa (www.mulhe-
resdefavela.cufa.org.br). Para 
mais informações, a orientação 
é procurar o laboratório na sede 
– CEU Heliópolis.

O CEU Heliópolis fica na 
Estrada das Lágrimas, 2385, 
São João Climaco.

Heliópolis recebe Laboratório de 
Inovação para mulheres de favela

Laboratório está localizado no CEU Heliópolis e permanecerá no local durante 45 dias

O prefeito Ricardo Nunes 
sancionou nesta terça-feira (dia 
23) a lei “Não se Cale”, que es-
tabelece a criação de uma série 
de medidas para o combate à 
violência sexual contra mulhe-
res em bares, baladas e outros 
locais de lazer na cidade de São 
Paulo, além de medidas de aco-
lhimento a vítimas, seguindo o 
protocolo de ação desenvolvido 
pela Coordenação de Política 
para Mulheres da Secretaria 
Municipal de Direitos Humanos 
e Cidadania (SMDHC).

O projeto foi aprovado na 
Câmara Municipal em abril e 
teve como inspiração o caso 
envolvendo o jogador Daniel 
Alves, em Barcelona, na Espa-
nha.  O PL “Não se Cale” foi 
proposto em forma de substi-
tutivo pelos vereadores: Cris 
Monteiro (Novo), bancada 
Feminista do PSOL, Daniel 
Annenberg (PSB), Dra. San-
dra Tadeu (União), Sandra 
Santana (PSDB), Rinaldi Digi-
lio (União), Marcelo Messias 
(MDB), Fernando Holiday (Re-
publicanos), João Ananias (PT), 
Rodolfo Despachante (PSC), 
Eli Corrêa (União), Hélio Ro-
drigues (PT), Luna Zarattini 
(PT) e Edir Sales (PSD). 

Na cerimônia de assinatura, o 
prefeito disse que quer fazer de 
São Paulo um lugar em que to-
das as mulheres sejam respeita-
das, encontrem oportunidades e 
realizem seus sonhos. Para Nu-
nes, o projeto Não se Cale será 
o grande marco para pôr fim a 
qualquer tipo de assédio ou “de 
importunação às mulheres nesta 
cidade que é grande capital do 
turismo, dos negócios, do entre-
tenimento”. “Portanto, é muito 
necessário que a gente tenha um 
comportamento de respeito à 
não perturbação das mulheres”, 
enfatizou o prefeito.    

De acordo com Marcia Fran-
cine, secretária em exercício 
dos Direitos Humanos e Cida-
dania, a sociedade amadurece 
quando se dá conta das várias 
formas de violação dos direitos 
das pessoas, em especial das 
mulheres, que são mais vul-
neráveis. “Não é normal, não 

pode ser mais cultural, não é 
mais brincadeira. Mulheres não 
podem ser apertadas, apalpadas, 
acariciadas se não quiserem. E 
isso vale para qualquer lugar, 
incluindo a balada”, afirmou.  

Autora do projeto de lei, a 
vereadora Cris Monteiro tam-
bém participou da cerimônia 
e elogiou a medida. “Sinto-me 
imensamente honrada em ter 
sido a autora de uma lei tão 
importante, sancionada pelo 
prefeito Ricardo Nunes, que 
reconheceu a relevância deste 
protocolo. Ela não é apenas 
boa para nós mulheres, mas 
também para os empresários e 
empreendedores do setor, já que 
um ambiente seguro certamente 
atrairá mais clientes.”, disse a 
vereadora Cris Monteiro. 

Como vai funcionar   
O protocolo começa com a 

identificação da violência, depois 
indica como fazer a intervenção 
sem colocar ninguém em risco, 
como retirar a vítima para um 
local seguro, ouvir sua reclama-
ção, orientá-la e respeitar o tempo 
da vítima, pois ela decide se 
quer ou não fazer uma denúncia 
imediatamente. Além disso, é 
importante preservar imagens de 
câmeras caso o estabelecimento 
tenha circuito interno, buscar 
identificação do agressor e reunir 
outras informações que ajudem a 
elucidar o caso.  

A adesão ao protocolo é vo-
luntária e a SMDHC vai ofere-
cer formação com carga horária 
de três horas para os funcio-
nários dos estabelecimentos, 
assim como material de apoio 
composto por cartazes para 
serem afixados nos locais, pan-
fletos para os clientes e cartilha 
com orientações para a equipe 
de funcionários.    

O Selo Não se  Cale será 
oferecido aos estabelecimentos 
que capacitarem 100% de seus 
funcionários e cumprirem todas 
as prescrições do protocolo, 
como forma de reconhecer o 
engajamento do local no enfren-
tamento ao assédio e à violência 
sexual e incentivar a adesão ao 
protocolo.

SP tem lei de combate 
à violência sexual 
em baladas e bares
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Os ipiranguistas aderi-
ram em massa às campa-
nhas de vacinação contra 
a covid-19 e a gripe. No 
sábado (20), por exemplo, 
a procura foi tão alta na 
UBS São Vicente de Paula, 
localizada na Rua Vicente 
da Costa, que o estoque de 
imunizantes acabou.

Os responsáveis passa-
ram a orientar a popula-
ção para que voltasse ao 
posto na segunda-feira 
(22), quando novas filas 
se  formaram no loca l . 
Na tentativa de agilizar o 
atendimento, uma tenda 
está montada no área ex-
terna da UBS para atender 
somente quem vai ao local 
para tomar as vacinas con-
tra a gripe e covid.

Desde a semana passada, 
toda a população com mais 
de 6 meses pode tomar a 
vacina contra a gripe. O 
objetivo, segundo o Minis-
tério da Saúde, é expandir 

a cobertura vacinal contra 
a doença antes do inver-
no, quando as infecções 
respi ra tór ias  tendem a 
aumentar.

A pasta reforçou que a 
imunização é fundamen-
tal porque reduz a carga 
da doença, sobretudo em 
pessoas com problemas 
de saúde e idosos, preve-
nindo hospitalizações e 
mortes, além de diminuir a 
sobrecarga nos serviços de 
saúde. Até o fim de abril, 
pelo menos 253 mortes por 
gripe foram confirmadas 
no País.

A orientação das auto-
ridades, inclusive, é que 
os pais aproveitem para 
atualizar a carteira de va-
cinação de crianças e ado-
lescentes, com doses de 
vacina contra covid-19, 
poliomielite (VIP e VOP), 
tríplice viral, DTP, febre 
amarela, hepatites, HPV, 
entre outras.

Sucatas de carros viram ninho de escorpiões

Ipiranguistas fazem fila e esgotam estoque de vacinas

Usuários da linha 15-Prata 
do monotrilho voltaram a en-
frentar problemas com atrasos  
na operação. Isso porque na 
manhã de quarta-feira, 2 uma 
pane no aparelho de mudança 
de via, também conhecido como 
“track-switch”, equipamento 
que permite que os trens possam 
manobrar para seguir no sentido 
Jardim Colonial/São Mateus, 
apresentou problemas.Sem ele, 
os trens tiveram que manobrar 
antes de Oratório para retornar 

a viagem. De lá os passageiros 
seguiram por via única até 
Vila Prudente, estação mais 
movimentada da linha. Como 
a demanda é alta, o Metrô 
acionou o serviço PAESE para 
tentar minimizar o impacto da 
falha. Essa situação causou 
desconforto aos passageiros e 
centenas deles acabaram che-
gando atrasados ao trabalho. 
À tarde a companhia do metrô 
informou que o problema havia 
sido resolvido.

Monotrilho para mais uma 
vez e prejudica população

Carros com pneu furado, 
sem farol, placa, envoltos de 
poeira, sujeira. Este é o ce-
nário visto por quem trafega 
– ou reside – na Rua Manoel 
Buchara, a qual fica no Saco-
mã e é uma das únicas vias da 
região na qual os motoristas 
podem estacionar gratuita-
mente, sem Zona Azul.

Alguns dos veículos aban-
donados encontram-se nessa 
situação há mais de dois anos, 

de acordo com informações 
ouvidas pela reportagem do 
Ipiranga News, de uma fonte 
que trabalha na região e não 
quis se identificar. “Tem car-
ro que está aqui há uns dois 
anos. Ficam abandonados, só 
atrapalhando. Ninguém pode 
encostar carro nenhum”, disse.

Com o abandono dos au-
tomóveis, a região tornou-se 
ainda mais atrativa para os 
bandidos, que vem atacando 

o local para furtar vidros e 
até mesmo rodas, tornando o 
local perigoso. “Tem carro que 
estava inteirinho até semana 
passada, mas roubaram as ro-
das, quebraram os vidros”, co-
mentou a fonte citada acima.

Outro ponto que gera preo-
cupação, para ela, está relacio-
nado ao acúmulo de insetos e 
rato que tem se criado no local 
por conta dos veículos lar-
gados sem nenhum cuidado. 

“O que cria de barata, de rato 
aqui”, expressou.

Anos atrás, ainda segundo 
a entrevista, funcionários da 
Prefeitura colocavam adesivos 
nos automotores, obrigando 
que eles fossem retirados em 24 
horas, o que não tem acontecido 
mais. “Há muito tempo não pas-
sa ninguém”, apontou a pessoa.

A reportagem do Jornal Ipi-
ranga News entrou em contato 
com a Subprefeitura para sa-

ber o que deverá ser feito com 
estes veículos e foi informada 
de que, uma equipe da Coor-
denadoria de Planejamento 
e Desenvolvimento Urbano 
(CPDU) está fazendo um le-
vantamento para saber quais 
carros estacionados pertencem 
à moradores de um edifício 
localizado em frente e os que 
estão, de fato abandonados 
para que as devidas atitudes 
sejam tomadas.

Moradores afirmam que 
a situação começou a se 
agravar depois que uma 
funcionária da subprefeitura 
do Ipiranga foi eleita sindica 
do condomínio, “ao invés de 
melhorar a conservação do 
local, só piorou. Não sei se 
ela ainda é síndica, mas o 
abandono da praça é uma 
vergonha”, afirma o fre-
quentador de uma barbearia 
no local.

Alguns veículos estão abandonados no local há mais de dois anos, acumulando insetos, ocasionando roubos e colocando em risco a vida dos moradores e quem traféga pela Rua Manoel Buchara
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Sábado tem colheita do 
café no Instituto Biológico

O Instituto Biológico vai 
realizar neste sábado, 27, a 
colheita de café. O espaço 
tem o maior cafezal urbano do 
mundo e abrirá suas portas ao 
público para que a população 
participe da experiência de 
colher os grãos maduros do 
cafezal.

O evento recebeu o nome 
de Sabor da Colheita e será 
realizado em parceria com 
a Nestlé. O objetivo é que a 
população, vivencie a expe-
riência de colher os grãos na 
cidade que teve seu cresci-
mento vinculado ao café. A 
colheita começa às 9hs, mas 
antes será servido café a todos 
os presentes.

 O evento, que está em sua 
16ª edição, é parte das come-
morações do Dia Nacional 
do Café, celebrado no dia 
24 de maio. A colheita de 
café no Instituto Biológico, 
rende em média 1 tonelada 
de grãos, resultando após seu 
beneficiamento, em aproxi-
madamente 500 kg, os quais 
são doados ao Fundo Social 
de Solidariedade do Estado 
de São Paulo. Essa produção 
varia em função da bianuali-
dade da cultura, pois o café 
apresenta maior produtivi-
dade em um ano e, no ano 
seguinte, decai a safra.

O Instituto Biológico (IB-
-APTA) realiza um grande vo-
lume de pesquisas em cafeeiro, 
incluindo estudos de controle 
preventivo, monitoramento 
(diversidade genética, distri-
buição geográfica, dinâmica 
populacional, epidemiologia) e 
manejo das principais doenças 
e pragas da cultura, inclusive 
plantas daninhas. Entre as pes-
quisas, vale citar a avaliação 
da resistência de cultivares a 

fitopatógenos (por exemplo, 
mancha aureolada, cercóspora, 
mancha de Phoma, nematoi-
des), artrópodes-praga, como 
o bicho-mineiro e ácaros, e 
viroses associadas (ex.: mancha 
anular do cafeeiro - CoRSV).

Além disso, há o foco no 
controle biológico de pragas 
e doenças com uso de bio-
produtos, sejam à base de 
fungos entomopatogênicos 
(Beauveria, Metarhizium, 
Cordyceps),Trichoderma, bac-
térias (ex.: Bacillus spp.), 
bacteriófagos, nematoides en-
tomopatogênicos, insetos (ex.: 
crisopídeos, coccinelídeos), 
ácaros predadores (Phytoseii-
dae), ou óleos essenciais. Ou-
tras linhas incluem a avaliação 

de indutores de resistência 
e análises de fertilizantes e 
defensivos químicos.

O IB, vale lembrar, possui 
em sua sede, na capital pau-
lista, o maior cafezal urbano 
do Brasil. São cerca de dois 
mil pés de café cultivados em 
sistema orgânico. Fundado 
em 1928 para estudar a broca 
do café, praga que assolava 
as plantações paulistas, o 
IB sempre teve a cultura em 
seus objetos de pesquisa. Daí 
a importância da implemen-
tação de seu cafezal, cerca 
de 28 anos após a fundação 
do Instituto, e que até hoje 
serve para a condução de es-
tudos relacionados a pragas 
e doenças.

“Berço” da cafeicultura 
brasileira

A pesquisa do café no Brasil 
se confunde com a própria 
história do Instituto Agronô-
mico (IAC-APTA), fundado, 
em 1887, para pesquisar o 
cafeeiro e apoiar a cafeicultura 
brasileira.

Ao longo de sua história, 
o IAC desenvolveu 67 culti-
vares de café. Destas, 66 são 
de café tipo arábica e dois 
porta-enxertos de café, que 
permitem o cultivo de café 
arábica em áreas infestadas de 
nematoides. De todos os cafe-
zais do tipo arábica cultivados 
no Brasil, 90% são plantados 
com cultivares IAC. No mun-
do, esse índice chega a 70%.

Parte da comemoração do Dia Nacional do Café, evento está comemorando sua 16ª edição 

A Prefeitura autorizou a con-
tratação da empresa Fórmula 
Inc Empreendimentos Imobi-
liários LTDA para realização 
das obras de recuperação da 
galeria de águas pluviais na 
viela sanitária – Travessa Hen-
rique Arcirui – que fica entre as 
ruas Vigário Albernaz, nº 843, 

e Rua Ramalho Ortigão, nº356, 
na região da Saúde.

De acordo com o Despacho 
assinado a situação no local é 
considerada grave. Assim, os 
serviços são considerados emer-
genciais e devem ser entregues 
em um ano a partir da assinatura 
do documento.

Prefeitura vai recuperar 
galeria de águas pluviais 

em viela na Saúde

Com mais de 500 
atrações espalhadas 
por todas as regiões da 
cidade e apresentações 
de artistas como Fer-
rugem, Dilsinho, Ana-
vitória, Tierry, Victor 
Fernandes, Tássia Reis, 
Supla, BaianaSystem, 
Karol Conká e o grupo 
Pixote, a Virada Cultu-
ral do Pertencimento 
2023, programada para 
os dias 27 e 28 de maio 
na cidade de São Paulo, 
deve reunir 4 milhões de 
pessoas e gerar cerca 
de 1.800 postos de tra-
balho diretos ou indire-
tos e retorno de R$ 400 
milhões para o municí-
pio. O investimento é de 
cerca de R$ 40 milhões.

Neste ano, o modelo 
descentralizado da edi-
ção 2022 é ampliado, 
com três novas arenas, 

na Capela do Socorro, 
Parelheiros e Heliópo-
lis, além das apresen-
tações em equipamen-
tos culturais. O evento 
deve movimentar cerca 

de R$ 400 milhões na 
economia da cidade.

Assim como na edi-
ção passada, a Vira-
da Cultural deste ano 

oferecerá, tanto à po-
pulação quanto aos 
artistas, o sentimento 
de se ver como prota-
gonista, independente 
da linguagem ou ma-

nifestação expressa. 
O maior evento cultu-
ral da capital paulista 
está presente em todas 
as regiões da cidade, 
valorizando as mais 
diversas realidades 
que compõem a nossa 
São Paulo.

Ao todo, são 12 are-
nas espalhadas por 
todas as regiões da 
cidade. São eles: Ca-
pela do Socorro (Zona 
Sul), Brasilândia (Zona 
Norte), Butantã (Zona 
Oeste), Campo Lim-
po (Zona Sul), Cidade 
Tiradentes (Zona Les-
te), Heliópolis (Zona 
Sul), Itaquera (Zona 
Leste), M&#39;Boi Mi-
rim (Zona Sul), Parada 
Inglesa (Zona Norte), 
Parelheiros (Zona Sul), 
São Miguel Paulista 
(Zona Leste) e o Vale 

do Anhangabaú e seu 
entorno (Centro).

Para além da pro-
gramação de shows, 
todas as arenas apre-
sentam, no domingo, 
a Viradinha, das 9h ao 
meio-dia, com ativi-
dades e espetáculos 
voltados para crianças 
de todas as idades. A 
programação infan-
til também conta com 
Palavra Cantada, no 
Campo Limpo; Cumbia 
Cavalera, na Brasilân-
dia; Queen Live Kids, 
em São Miguel; 16 To-
neladas, em Interlagos; 
Bloquinho Gente Mi-
úda, no M’Boi Mirim; 
entre outras.

A programação com-
pleta pode ser conferi-
da no site viradacultu-
ral.prefeitura.sp.gov.br.

BRASILÂNDIA - INAJAR
Av. Inajar de Souza, 2298 – Limão

BUTANTÃ
Av. Eliseu de Almeida, altura nº 3307 até o nº 3893
Instituto de Previdência

CAMPO LIMPO
Rua Dr. Joviano Pacheco de Aguirre, 30 
Jardim Bom Refúgio

CAPELA DO SOCORRO
Av. Atlântica, 2450 - Jardim Três Marias

CIDADE TIRADENTES
R. Inácio Monteiro, 6900 - Jardim São Paulo

HELIÓPOLIS
PALCO 1: Av. Almirante Delamare, nº 509 |

PALCO 2: Cel. Silva Castro, 154-206 - Vila Heliópolis

ITAQUERA
Av Nagib Farah Maluf, s/n, Itaquera

M’BOI MIRIM
Av Luiz Gushiken, 50 Chácara Santana

PARADA INGLESA
Av. Luiz Dumont Villares, altura do nº 1400 - Parada Inglesa

PARELHEIROS
Rua Teresinha do prado de Oliveira, 100 - Jardim Nova 
Parelheiros

SÃO MIGUEL
Av. Deputado Dr. José Aristodemo Pinotti, 20, São Miguel 
Paulista

VALE DO ANHANGABAÚ
Anhangabaú - Centro Histórico de São Paulo

ENDEREÇOS DAS ARENAS

VIRADA CULTURAL TERÁ 500 ATRAÇÕES 
QUE REUNIRÃO 4 MILHÕES DE PESSOAS 

EM 12 ARENAS ESPALHADAS PELA CIDADE
Publi-Editorial
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IMÓVEIS

TUDO NEWS EMPREGOS

CASA E SERVIÇOS

Balcão Central
R. General Lecor, 246

LIGUE: 
2914-0655

A Comissão Eleitoral constituída através do Edital publicado pela Presidente da AZAB, em 18 de maio 
de 2023, em consonância com o disposto no Estatuto, torna público, por intermédio deste edital, as 
condições gerais para realização da eleição para preenchimento dos cargos da Diretoria, Conselho Con-
sultivo e Conselho Fiscal da Associação de Zoológicos e Aquários do Brasil para o Biênio 2023/2025. 
I. As eleições realizar-se-ão no dia 28 de junho de 2023, durante a Assembleia Geral Ordinária, que será 
realizada de forma virtual pela plataforma ZOOM, com primeira chamada às 13:30h, com a presença 
de 2/3 dos Associados, e em segunda chamada às 14h, com os presentes online. 
II. Os interessados em se candidatar deverão ser associados efetivos e estar adimplentes com a Associa-
ção até a data da presente publicação. 
III. As inscrições para as candidaturas deverão ser apresentadas conforme disposto a seguir: 
a. As inscrições para candidatar-se à Diretoria deverão ser apresentadas na forma de Chapa completa, 
com candidatos a Presidente, Vice-presidente, Diretor Financeiro, Diretor de Secretaria, Diretor de 
Administração, Diretor de Comunicação e Diretor de Departamentos, através de requerimento enca-
minhado à Comissão Eleitoral, sendo vetada a candidatura para mais de um cargo ou figurar em mais 
de uma chapa. 
b. No requerimento, que será apresentado à presidência da Comissão Eleitoral, deverá constar o nome 
da chapa, nome, RG e CPF dos candidatos e respectivos cargos, e a indicação de um fiscal para acom-
panhar o processo eleitoral. 
c. Os requerimentos de registro das chapas deverão ser enviados à Comissão Eleitoral até o dia 02 de 
junho de 2023, pelo e-mail camila.martins@reservaparques.com.br e deverão também ser encaminha-
dos através dos serviços de correio, postados até essa data, com AR, para o seguinte endereço: Avenida 
Miguel Stéfano n°4241, Água Funda, São Paulo - SP, CEP 04301-905   A/C Camila Martins - Presidente 
da Comissão Eleitoral. 
d. A Comissão Eleitoral terá até o dia 05 de junho de 2023 para impugnar, determinar correção e ho-
mologar as candidaturas. 
IV. O processo de votação seguirá as seguintes normas: 
a. Pela impossibilidade de realização de Assembleia presencial, os votos deverão ser enviados exclusi-
vamente pelos correios, em envelopes duplos, um sem identificação contendo a cédula e outro com a 
identificação do remetente, para fins de verificação da aptidão a votar (representante de membro insti-
tucional e membro efetivo) lacrado enviado à Comissão Eleitoral, com data de postagem até o dia 09 de 
junho de 2023 e com aviso de recebimento, para o seguinte endereço: Avenida Miguel Stéfano n° 4241, 
Água Funda, São Paulo - SP, CEP 04301-905 A/C Camila Martins - Presidente da Comissão Eleitoral. 
b. A Comissão Eleitoral elaborará as cédulas eleitorais, cujas chapas figurarão na ordem de registro das 
candidaturas e enviará a todos os sócios efetivos e institucionais, com direito a voto, via correio eletrô-
nico (e-mail), com os concorrentes à nova Diretoria. 
c. Os envelopes recebidos pelo correio pela comissão com os votos serão depositados em uma única 
urna lacrada, elaborando-se listagem dos eleitores que enviaram os votos. 
d. A Comissão Eleitoral, ao receber os votos, verificará se os votantes estão regulares com suas obriga-
ções perante a Associação, e com direito a voto. 
e. Na Assembleia Geral Ordinária, no dia 28 de junho de 2023, ao entrar no item da pauta que trata 
das eleições a Comissão Eleitoral assumirá a palavra e convidará fiscais das chapas concorrentes para 
acompanhar o pleito. 
f. Em caso de chapa única, um associado poderá solicitar ao Presidente da Comissão Eleitoral que a 
votação seja por aclamação e aberta. 
V. A apuração dos votos será realizada pela Comissão Eleitoral durante a Assembleia, quando será 
aberta a urna com os envelopes enviados pelo correio, colocando-se separadamente os votos nas res-
pectivas urnas coletoras, com o adequado controle para contagem dos eleitores votantes e votos depo-
sitados, e será iniciada a contagem dos votos. 
VI. Proclamados os resultados, os casos de recurso ou impugnação deverão ser interpostos imedia-
tamente, e serão analisados e julgados pela comissão eleitoral que se reunirá para tratar do assunto, 
ficando a Assembleia temporariamente suspensa pelo tempo necessário. 
d. Anunciada a decisão quanto aos eventuais recursos, a Comissão Eleitoral declarará os resultados 
oficiais da chapa eleita para a nova Diretoria da Associação, que será empossada. 
VI. Têm direito a voto os representantes dos associados institucionais e os associados efetivos, adim-
plentes até a data desta publicação. 
VII. Os casos omissos serão resolvidos pela Comissão Eleitoral, cabendo recurso à Assembleia Geral. 
a. Será realizada em plenária a escolha dos membros para o Conselho Consultivo e Conselho Fiscal, 
que tomarão posse juntamente com a nova Diretoria da Associação. 

Camila Martins  
Presidente da Comissão Eleitoral. 

São Paulo, 25 de maio de 2023

EDITAL DE REGULAMENTAÇÃO 
DAS ELEIÇÕES 2023 

V E N D E M - S E
APARTAMENTOS

M.Velho – 3 dt, sl, coz, banh, 1 Vg, 69m²au, .........Cond. R$ 930,00 -  R$ 345 Mil
M.Velho – 2 dt, sl, coz, banh, 1 Vg, 72m²au, .........Cond. R$ 700,00 -  R$ 385 Mil
Sacomã -      2 dt, sl, coz, banh, 1 Vg, 66m² au, .....Cond.R$ 800,00 – R$ 290 Mil
Ipiranga  - 2 Dts, sl, coz, banh, 1 Vg, 87m² - ..........Cond. R$ 825,00 – R$ 550 Mil

TÉRREA
V.Nair – 1 dt, sl, coz, banh, 1 Vg,  4x26m...............................................R$ 375 Mil
V.Sto Stefano – 2 dt, sl, coz, banh, 10x20m, 3 Vgs...............................R$ 470 Mil

SOBRADO
V. Livieiro – 3 dt, sl, coz, banh, lavabo, edic. 2 Vgs – 7x24m...............R$ 900 Mil
Ipiranga -     2 dt, sl, coz, banh, lavabo, As, 1 Vg – 55m² ac – Cond. R$ 200,00 ...........R$ 540 Mil

SOCIEDADE DE AMIGOS DE VILA 
BRASILINA CNPJ: 44.029.650/0001-35 

CONVOCAÇÃO
Convocamos todos os associados a participarem 
da eleição da Diretoria Executiva, Conselho 
Fiscal e Conselho Deliberativo para o biênio de 
2023 à 2025, que se realizará no dia 28/06/2023, 
em primeira convocação às 13:00hs e emsegunda 
convocação às 14:00 hs. Com qualquer número de 
sócios. Rua: Evolução, 329 - Vila Brasilina - SP

Nos dias 26 e 27 de junho, 
acontecerá, em São Paulo 
(SP), o Electric Days, evento 
global organizado pela Mo-
torsport Network, com o obje-
tivo de apresentar conceitos de 
mobilidade elétrica, logística 
verde e ESG no Brasil. Um 
dos executivos confirmados 
é Henrique Miranda, Head de 
e-Mobility e Connected Ser-
vices da BMW do Brasil. Ele 
vai abordar o pioneirismo da 
BMW na produção de veícu-
los eletrificados e a evolução 
desse mercado no País, no 
painel “Transição energética: 
o presente e o futuro da mobi-

BMW enxerga mercado brasileiro como promissor
lidade”, avaliando também as 
possibilidades de crescimento 
da atual estrutura de eletromo-
bilidade no Brasil.

O executivo vai destacar, por 
exemplo, como o lançamento 
dos primeiros modelos elétricos 
da marca no País, o i3 e o i8, 
foram ícones no mercado da 
eletrificação em todo o mundo. 
“O i3, por exemplo, mostrou 
que inovar é possível, indo 
muito além da eletrificação, uma 
vez que o modelo carregava 
diversos materiais reciclados, 
como os plásticos das portas 
e carpetes, colaborando ainda 
mais para questões ligadas à 

sustentabilidade”, explica.
A empresa continua investindo 

neste segmento, buscando asso-
ciar o DNA da BMW a carac-
terísticas como uma autonomia 
cada vez maior. O modelo elétrico 
BMW iX, por exemplo, recebeu 
oito prêmios pelo mundo e possui 
diversas tecnologias inovadoras. 
Ainda neste ano, a montadora 
planeja lançar no mercado nacio-

nal o i7, um modelo que permite 
um nível de customização jamais 
visto antes no setor. Segundo Mi-
randa, o veículo terá uma espécie 
de lounge na segunda fileira de 
bancos, possibilitando que os 
ocupantes possam ver filmes e 
jogar games, entre outras expe-
riências tecnológicas exclusivas.

Na avaliação de Miran-
da, o Brasil caminha para a 

massificação dos modelos 
eletrificados. Isso porque, no 
caso da BMW, já é possível 
identificar o comportamento 
dos consumidores em rela-
ção ao uso de veículos com 
motorização elétrica, que é 
bem diferente dos clientes de 
outras regiões, como Europa e 
Estados Unidos, por exemplo.

“No Brasil e na América Latina 

como um todo, se discute muito 
sobre a estrutura para receber 
esses modelos. Entretanto, já en-
tregamos mais de 10 mil carrega-
dores de parede ou portáteis para 
os nossos clientes, que, em sua 
grande maioria, realizam trajetos 
de 150 a 200 quilômetros, muito 
diferente do perfil europeu, que 
costuma realizar viagens mais 
longas”, comenta.
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BELEZA

Vícios alimentares e seden-
tarismo são as principais cau-
sas de celulite e outros males 
que comprometem a aparência 
do corpo 

Pele lisa, livre de manchas, 
acnes, celulites e estrias, é o 
sonho de todas as pessoas. Se-
ria pedir muito ficarmos com 
a nossa pele de bebê durante a 
vida inteira? Não é assim, né!

Parece impossível para as 
pessoas comuns - que traba-
lham durante o dia, estudam 
à noite e ainda dão conta da 
casa, dos parceiros e ainda 
dos filhos.  

O corpo perfeito parece ser 
privilégio apenas das estrelas 
que passeiam pela mídia. Se 
você é daquelas pessoas que 
pensam assim, vai um conse-
lho: desencane e goste de você 

mesma, ame-se muito, este será 
o primeiro passo para conquistar 
a pele e as medidas ideais.

Na guerra contra a celulite 
entra em cena uma arma capaz 
de renovar a pele, deixando-a 
mais lisa e hidratada a qual 
você pode usar em casa, to-
dos os dias, após o banho. 
São aqueles famosos cremes 
anticelulite, disponíveis nas 
prateiras dos supermercados, 
nas farmácias, nos catálogos 
de produtos etc etc.

Os especialistas no assun-
to ensinam que tais cremes 
precisam atravessar a pele 
e chegar até as famigeradas 
células de gorduras por isso 
os cremes feitos para serem 
usados em casa são formula-
dos com moléculas menores 
e componentes inteligentes 

capazes de atravessar e levar 
os ingredientes ativos até a 
camada de gordura.

E tem mais, a eficiência au-
menta se, na hora de aplicar, 
você fizer uma massagem 
enquanto espalha o creme no 
corpo, ativando a circulação. 
Os movimentos corretos na 
hora de aplicar o creme anti-
celulite é de baixo para cima 
e em direção às virilhas, desse 
modo o ato funcionará como 
uma drenagem linfática. A dre-
nagem linfática livra o corpo 
do acúmulo de toxinas, alivia o 
inchaço causado pela retenção 
de líquidos e ajuda no combate 
daqueles furinhos tão odiados.

Os bons cremes para tratar a 
celulite têm em sua formulação 
substâncias que auxiliam na 
quebra das células de gordura 

e que estimulam a produção 
de colágeno, responsável pela 
firmeza da pele, além de agentes 
hidratantes. Na hora de comprar, 
leia os rótulos com atenção.

Lembrando sempre que 
o combate à celulite exige 
disciplina e boa vontade in-
clusive é preciso rever os 
hábitos alimentares e incluir a 
ingestão de água, muita água 
diariamente, e fazer exercício 
regularmente. Bem, escolheu 
o creme que será o seu compa-
nheiro fiel do dia a dia? Aqui 
vão algumas dicas.

É importante fazer uma 
esfoliação no corpo pelo 
menos uma vez por semana. 
A tarefa é simples, é feita 
durante o banho com sabo-
netes específicos. Quando as 
células mortas são removidas 

a pele fica melhor preparada 
para absorver os ingredientes 
ativos do creme e, conse-
quentemente, os resultados 
serão muito melhores.

Espalhe o creme, com cui-
dado e leveza, sempre de 

baixo para cima, logo após o 
banho. O corpo está aquecido 
e a circulação a mil por hora, 
isso facilita a penetração das 
substâncias ativas. O ideal é 
usar o creme duas vezes ao 
dia – de manhã e à noite.

Mudança de atitude é importante para ter o corpo desejado

Até dia 30 de junho, o 
Zoológico de São Paulo terá 
uma programação especial 
para as crianças aprenderem 
mais sobre a importância de 
conservação da fauna e flora 
nativa. Todo o circuito foi 
preparado em parceria com a 
equipe do humorista infantil 
Luccas Neto, que visitou o 
local para uma zooventura na 
Mata Atlântica.

Diversas atividades estarão 
à disposição dos visitantes, 
como um “mini-tour” em que 
o público ganha um passa-
porte com dicas ambientais 
e segue pistas para encontrar 
as “pedras do poder”, além 
de shows com os bonecos 
dos “Aventureiros”. Em todo 

o parque também há totens e 
displays para registrar fotos 
de recordação.

Vale ressaltar que às terças, 
quartas e quintas-feira, o Zoo 
continua com meia entrada 
para todos. A programação 
está disponível no site do 
Zoológico e nas redes sociais.  

Aventureiros 
A turma é formada por 

aventureiros com “poderes 
especiais” como força, co-
ragem, amor e velocidade, 
assim como os animais do 
Zoo que possuem habilidades 
incríveis.

O ZOO SP está localizado 
na Av. Miguel Estefno, 4241, 
Água Funda.

ZOO SP tem aventura na 
natureza para toda a família

A Prefeitura de São Paulo 
prorrogou por mais 100 dias 
o período de isenção de taxas 
do Projeto Ruas SP. Com a pu-
blicação do novo decreto, os 
estabelecimentos participantes 
do Ruas SP ficarão isentos 
até julho da cobrança de taxa 
pela faixa de rua usada para a 
instalação de mesas e cadeiras. 

O novo prazo, publicado 
nesta segunda-feira (22, pas-
sa a ser contado a partir de 23 
de abril de 2023. A medida 
foi autorizada pelo Decreto 
n° 62.364 disponível para 
consulta no Diário Oficial do 
Município. Clique aqui para 
saber mais. 

A última prorrogação havia 
sido realizada pelo Poder 

Público em novembro de 
2022. Na ocasião, o prazo de 
isenção foi de 180 dias. 

Até o presente momento, 

350 vias da capital estão 
autorizadas a receber as 
estruturas temporárias. Um 
total de 312 estabelecimen-

tos participam do projeto 
municipal. 

Ruas SP 
Inspirado em experiências 

ao redor do mundo durante 
a pandemia, o Ruas SP é 
uma iniciativa da Secretaria 
Municipal de Urbanismo 
e Licenciamento (SMUL) 
criada para apoiar o comér-
cio local e reduzir os riscos 
de transmissão da Covid-19. 

A SMUL começou a re-
ceber, no início de 2021, 
manifestações de interesse 
para ocupação desses espa-
ços públicos de forma segura 
e gradual. Com o sucesso da 
iniciativa, a Secretaria am-
pliou o projeto em abril do 
mesmo ano.

Prefeitura prorroga até julho isenção de 
taxas a bares e restaurantes do Ruas SP


